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esas inici&.tivas, después de haber investigado y puesto de
manifiesto la posibilidad de que se convier;tan en ley. Porque
bien puede suceder-y ha ocurrido a veces-que el asunto ha-
ya sido ya materia de una ley y que ésta cayó en desuso, o
bien que la que se proyecta pueda con trs riar las existentes o
estén en pugna con los preceptos fundamentales de la codifi-
cación general. ~n la tarea de muchas de las comisiones de
nuestro Congreso se hacs imprescindible ya la 'efectiva cola-
boración de asesores técnicos. No es posible, v. p;r., dictar
una ley de afo ros sin que todos y cada cual de RUS r.englones
haya sido materia de un paciente y eficaz análisis, que sólo
es capaz de hacer la persona que, por sus actividades perma-
nentes, esté en condicione- de conocer. todo el pormenor de
una cuestión intrincada y complexa como aquella".

Bien pudiera servimos tal ejemplo, aquí donde la divisa
del extranjerisl11O'suele Iascinar. '

Del mismo diario citado SOl! los siguientes conceptos:
"Se podría creer que el Congreso hace todos los esfuerzos

posibles para que su prestígio como Poder de gobierno des-
aparezca de la conciencia pública. Desde vados años atrás
ha producido una sucesión de actos que lentamen;te, pero de
una manera segura, han señalado S11 declinaci6n."

El estudio de lo que pasa en pueblos extraños, y lo que
diariamente sentimos y sufrimos en Colombia, indica la inr-
periosa urgencia de que la rama legislativa del Poder 'Públi-
co sea revisada en su organtsacíon y funcionamiento.

Si aspiramos a "fiscalizar" a los demás, con autoridad
moral, es indiepensabls que comencemos por "fiscp'Jizar"
nuestra S propias actuaciones y ver si correspondo la óbra del
Congreso a lo q ne tienen derecho los pueblos a' exigir. Pero
si damos el pésimo ejemplo. v. gr., de substraer al control ge-
nera.l las cuentas de los Habilitados del Congreso) como en
ley de año pasado se hizo; si fomentamos discusiones incul-
tas; Si es base de una carrera política el insulto dermtgógico;
si reclamamos respeto somos los primeros en irrespetar; si
pedimos eficiencia en las labores ajenas y escri-bimos las pro-
pias con el sello de lamentable infecundidad, no puede obte
nerse un provechoso equilibrio de las funciones públicas) sino
que vendrá, en fuerza de las circunstancias, una lucha-tan in-
gloriosa como noci va. .

La.dictadura ejecutiva, de nombres conocidos, más fácil
de contrarresf.ar o su-pender, será substituída por la dicta-
dura irresponsable del anominato parlamentario.

Esto en cuanto a lo numeroso de la representación se re-
fiere. Otros vicios pedirán sus correl?tivos.

He juzgado conveniente su prim ir los engranajes inútiles
en la elección de Senadores. Las mismas Asambleas pueden
cumplir ese deber y razones de moralidad política imponen
la cortapisa de que no elijan Senadores de su propío :seno y
eviten las componendas hoy 'en 11S0 de qne los Diputados de-
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signen el~ctores y éstos. agradecidos, busquen entre aquellos
sus candidatos para elSena do.

Con estas breves considerncionea que arnpl ia ré, llegado
el caso, someto a vuestra ilustrada consideración el proyec-
to de reforma va. indicado.

Las deficiencias y los errores serán opor-tunamente co-
rregidos por nosotros si es que halláis el pensamiento gene-
ral como digno de atención y si 1(\ consideráis, corno lo con-
sidero, benéfico para los altos intereses sociales de la Repú-
blica. I

FRANCISCO DE P. PÉREZ

INPORME
del Director de la Escuela de Derecho.-~..-

Nicmero 56.-República de Colombia.-Universidad de Aniio-
quia==Escuela. de Derecho y Ciencias Políticas.-Medellín,
26 de nooiembre de 1924.

Sr. Rector de la Universidad de Antioquia.-Presente.
Me refiero a su atento oficio número 18, de 12 de los co-

rrientes, en el cual me pide que antes del fin de este mes le
remita el informe anual sobre la marcha de la Escuela, por
cuanto el señor Director General de Instrucción Pública quie-
re que Ud. le envíe a la mayor .brevedad el informe general
correspondiente a la Universidad.

Seguiré en este informe el mismo orden del que tuve el
honor de presentar a Ud. el 30 de noviembre del año pasado.

Reglamento.-A petición del Consejo Consultivo de la Es-
cuela, el H. Consejo Directivo de la Universidad ha hecho al-
gunas reformas al Reglamento de la Escuela, que comenzó a
regir el año pasado. Esas reformas se refieren a puntos que·
era necesario rectificar, con arreglo a indicaciones de la ex-
periencia. Por lo demás, el Reglamento está produciendo bue-
nos resultados, ya en cuanto a la seriedad de los estudios, ya
en cuanto a la disciplina del Instituto.

Direwíón.-No ha habido en ella ningún cambio de per-
sonal durante el año.

Consejo Consultivo.-I~o han formado en este año los pro-
fesores siguientes: Dr. Miguel Moreno .T., nombrado por el
Consejo Directivo, Dres. Julio E. Botero y Francisco de P.
Pérez, designados por el profesorado, y Dr. J. Emilio Duque,
elegido por los alumnos. El Consejo, presidido por mí, ha te-
nido once reuniones, en las cuales se han tratado varios pun-
tos relacionados. con el régimen interno de la Escuela y con
peticiones de los alumnos.

Consigno aquí el testimonio de mi agradecimiento a los

••
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HH. Miembros del Consejo por la buena voluntad y el acier-
to con que me han ayudado en mis labores.

Representantes de la Escuela en el Consejo Directivo.-Por
disposición del Consejo Consultivo, he continuado en este año
representando la Escuela en el H. Consejo Directivo de la
Universidad. ,

Las razones que tuvo el Consultivo para proceder así, las
expuse en mi informe del año pasado.

Profesores.-Ningún cambio ha habido en el personal de
profesores, a excepción del nombramiento interino hecho en
el Dr. José Urbano Múnera, mientras dura la ausencia Jel Dr.
Gonzalo Restrepo J., catedrático de Economía Política, y del

•

Alejandro Botero Ilriba.
Primer Rector de la Escuela de Derecho. _

nombramiento hecho en el muy competente Dr. José M. Ber-
nal para profesor de Estadística y Economía Industrial, cla-
ses que se abrieron en este año.

Alumnos.-La matrícula de este año fue de treinta y cua-
tro alumnos. También ha habido varios asistentes. El año en-
trante tendrá la Escuela un considerable aumento de alumnos,
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pues hasta ahora han presentado exámenes de revieíén doce
jóvenes, para preparar su ingreso.

No he recibido quejas en contra de ninguno de los alum-
nos y su asistencia a las clases ha sido buena, en general. Los
profesores llevan registros mensuales de faltas y esto contri-
buye a que no deciga esa asistencia. Espero, por lo mismo
que alumnos y profesores que en el año actual estuvieron m:
tanto descuidados en esta obligación, en el venidero llevarán
los cuadros con más esmero. .

Exámenes.-Comenzaron el cuatro de los eorientes y aún

Yíctol' Cock.
Ex Rector de la. Escuela <'leDerecho. Agente Fiscal del Depto. en Bogotá.

no han terminado. La última materia se dará, el treinta. Por
inconvenientes reglamentarios dejaron de presentar exámenes
dos alumnos.

Son veinte las materias de estos exámenes, o sea las eo-
~reli1pondientea los años 10., 20., 30. y 40. dee la Escuela. A
fines de junio y principios de julio se dieron los exámenes de
Estadística y de Código de Minas, pues es de advertir que
el Consejo Directivo, a solicitud del Consultivo, dispuso que

•
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sean semestrales las clases de Código de Minas y de Baldíos
y Petróleos, de Estadística y de Economía Industrial. (El año
próximo se hará lo propio con la Legislación de Bancos y la
de Seguros).

L08 alumnos redoblaron esfuerzos para esta prueba de fin
de año y están saliendo bien calificados. Los Consejos de' exa-
minadores han usado un criterio de prudente severidad. Las
calificaciones obtenidas fluctúan entre tres, que significa apro-
bado, y cinco que quiere decir sobresaliente. En dos materias
fueron aplazados dos alumnos.

",

Francisco de Paula Pérez. /
Representante al Congreso Nacional. l'l'ofpl?or de Derecho Admin iat.r-a.ttvo.

, Ex.Rector de la Escuela.
I

El resultado de los exámenes confirma mis observaciones
acerca del buen nivel intelectual en que se encuentra la Es-
cuela.

Ha habido durante el año tres exámenes de habilitación,
catorce de revisión, tres supletorios y seis preparatorios de
grado. .

•
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Han recibido el grado de Doctor en Derecho y
Polticas los señores Jorge Eduardo Orozco y Pablo
R., y el día 29 lo recib-irá el señor Luis Sierra H.

Pénsttm,-En 1925 funcionarán los cinco años del pénsum
adoptado -por el actual Reglamento, y para que se vea cuán
completo es, lo transcribo a continuación:

Primer año. Derecho Constitucional, Filosofía del Dere-
cho, Derecho Romano, curso 10., Derecho Canónico, Derecho Ci-
vil, curso .. 10.

'-

Juan Evangelista Martínez.

Rector de'Ia Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de
An tioquia, Profesor de Derecho Civil Comparado.

'Segundo año. Derecho Romano, curso 20., Derecho Civil,
curso 20., Código de Minas, Legislación de Baldíos y Petróleos,
Derecho Internacional Público, Criminología.

Tercer año. Derecho Civil, curso 30., Procedimiento Civil
y Práctico Forense, Código Penal, Derecho Administrativo,
Medicina Legal.

Cuarto año. Economía Política, CÓdigo de Com~r'dibj ]Jé-
7
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recho Internacional Privado, Estadística, Economía Industrial,
Hacienda Pública.

Quinto año. Bancos y Seguros, Derecho Civil comparado,
Pruebas -Iudíeiales, Sociología.

Acerca de este pénsum, dije lo siguiente, en reciente ex-
posición ante los profesores y alumnos:

., Superior al pénsum. de la Escuela de Derecho de la Uni-
versidad Nacional es el de la Escuela de Derecho de la Univer-
sidad de Antioquia. En aquella Escuela no se enseña Medici-
na Legal; las cátedras de Derecho Administrativo y Hacienda
Pública apenas se han establecido en este año y aun no figu-

,

Jorge Gartner.
Representante al Congreso Nacional.

ran en el pénsum la Estadística. Nuestra Escuela instaló hace
ya varios años la cátedra de Medicina Legal, que está servida
por mi profesor a quien sin hipérbole' podemos calificar de
eminente en este ramo; instaló asimismo la de Derecho Admi-
nistrativo, la cual lleva ya tres años de provechoso funciona-
miento, y desde el año pasado inscribió definitivamente en su
pénsum. las importantes asignaturas de Hacienda Pública, Es-
tadística y Economía Industrial, que ya se han cursado en
éste, y las no menos importantes de Sociología, Bancos y Se-
guros, que se abrirán en el próximo venidero' '.

Para dictar la clase de Sociología está ya designado un

ESTUDIOS DE DERECHO '215

inteligente ~ joven J?octor, hijo de esta. Escuela, que acaba de
hacer estudios sspeciales sobre la materia en una Universidad
de los Estados Unidos; para la de Seguros va a ser nombrado
un hábil' técnico europeo, Y los Consejos Directivo y Consul-
tivo se esfuerzan al presente por llegar a una buena elección
de profesor de Legislación Bancaria.

Gonzalo Bestrepo Jaramillo.
Profesor de Economía Política.

Perfeccionamiento de la -enseñanza.-La Biblioteca de la
Escuela' ha visto aumentado' en este año su depósito de libros
con un pedido que llegó en el mes de marzo. En octubre pa-
sado hice otro pedido a París y a Madrid, en el cual les di la
preferencia a obras de Hacienda Pública, Bancos y Seguros y
Sociología), muy necesarias para consulta, A principios del
año fue nombrado. bibliotecario el estudiante señor Alfonso
Cuartas N., quien desde el mes de julio devenga una módica
asignación.

En cumplimiento del artículo 48 del Reglamento, los alum-
nos presentaron monografías en el mes de octubre, como re-
quisito para ser admitidos a los exámenes finales. El día trein-
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fías, puedo decir que ellas-tomadas en conjunto y teniendo
presente que se trata del primer ensayo-han dado resultados
satisfactorios en e.l sentido que se propuso el Reglamento. Ta-
les resultados, unidos al mayor entusiasmo y a la experiencia
que vayan adquiriendo los alumnos, constituyen para los años
venideros un feliz augurio de progreso en esta práctica".

Neeesidades.-Es preciso hacer algunas reparaciones en
el mobiliario, especialmente en las sillas de los salones de cla-
ses. Empero, la necesidad mayor es la de un edificio amplio
para el funcionamiento del Plantel, como muy bien lo demos-
tró Ud. en su informe de 26 de diciembre del año pasado,
elevado al señor Director General de Instrucción Pública. Me
atrevo .a pedir a Ud. que, con su reconocida actitud, gestione
ante la próxima Asamblea Departamental la consecución de
recursos para acometer la construcción del edificio.

Al concluir, 'doy. al H. Consejo Directivo y a Ud., señor
Rector; las más rendidas gracias por el celo con que han pro"
curado el progreso de la Escuela.

De Ud. muy atento, S. S.,

ta hubo una reunión de profesores y alumnos, en la cual se
leyó un informe. mío acerca de tales monografías y se conce.
dieron sendos premios de quince pesos a las dos mejores, cu.
yos autores son los señores Francisco' ,Ruiz, L. y JOrge Retre-
po R., estudiantes de segundo año. La reunión terminó con
una sustanciosa conferencia del Dr. José Luis López, sobre So-
ciología. De mi citado informe tomo estos-párrafos:

..

Juan E. Martínez

VARIA
Al encargarnos desde el presente número, con La Direc-

ción de ESTUDIOSDE DERECHO,nos es alta en manera grato en-
viar nuestro saludo a la, Prensa del País y a las altas auto-
ridades Eclesiásticas y Civiles de la-República; comotambién
a las diversas Corporaciones Jurídicas de otras naciones que
reciban la ~e~ista, y ponemos las p.áginas de ésta a.le ord~n
de todos aquellos que gustan t.ransitar por la senda amplia
del Derecho. .

ESTUDIOSDE DERECHO,como órgano que es del Centro J u-
rídico de-la Universidad de Antioquia,'beliemérita Corpora-

'Ción que ya cuenta oon una larga vida; tiene los mismos ob-
jetos que éste, a saber: •.El estudio del Derecho en general y
especialmente del colombiano; el enaltecimiento de la profe-
sión de abogado, trabajar en contra de las inst.itucíones.coe-
tumbres, prácticas y procedimientos que se refieran al Dere-
cho, cuando sean injustos y especialmente contra la injustt-
ficable conquista de las naciones débiles por los fuertes; pro-
pender por el progreso y buena marcha de la Escuela de De-
recho de la Universidad de Antioquia; laborar por la unión
de los estudiantes colombianos; contribuir al afianzamiento
y multiplicación de los vínculos de amistad y solidaridad
.existentes entre la República de Colombia, España y las Na-
ciones Hispanoamericanas; atender a la resolución de con-
sultas de entidades oficiales y de los particularcsquecon fun-
damento la soliciten."

De acuerdo con los artícuios 5Q y 74 de los Estatutos del

Luis Toro Escobar,
Ex Presidente del Centro Jurídico y ex Director de ESTUDIOS DE Dsnecao.

••Entre las monografías, hay algunas excelentes y aun su-
periores" si se quiere, ,a ciertos<trabajos SImilares de grado;
la mayor parte cumple, con más o menos amplitud, el fin bus-
esdo por el Reglamento al exigir a los alumnos una prueba
escrita de los conocimientos conseguidos durante el año , otras,
finalmente, servirán al menos de primer paso a alumnos no ini-
ciados antes en las faenas del arte de escribir, o que no se
dieron cabal cuenta de la importancia de esta' medida regla-
mentaria. Excluí adrede la suposición de que por algunos só-
lo se hubiera querido salir del trance de cualquier manera,
porque yo me' complazco en pensar bien de todos los alumnos.

En resumen: por el estudio que he hecho de las monogra.


